
歡迎晚宴於座談會之後進行，中聯辦副主
任林武，全國政協常委陳永棋、余國春，友協
副會長霍震寰，港區人大代表譚惠珠、李少光
；孫中山基金會名譽副會長陳卓林，副會長呂
偉雄、羅國華、李萍，監事長蔡高聲等出席。

戴德豐冀雙方加強合作
座談中，戴德豐介紹了友協的歷史和會務

工作，他表示，友協除了積極參與香港社會事
務、支持特區政府依法施政、維護 「一國兩制
」方針外，亦非常重視青年工作，在五年前該
會發動全國政協委員、全國人大代表到香港的
中學進行講座，介紹中國國情，共接觸了20多
萬學生，300多間學校，引起很大的反響，已
成為該會的品牌活動之一；該會大力支持、一
年一度的香港青少年軍夏令營活動，亦非常成
功，廣受青年學生和家長歡迎，他希望今後能
與孫中山基金會進行多方面的合作。

湯炳權讚友協貢獻良多
湯炳權讚友協成立以來為香港順利回歸、

貫徹 「一國兩制」方針、支持特區政府依法施
政、團結愛國愛港人士、維護香港繁榮穩定、
支持國家改革開放、促進粵港合作、培育年輕
一代做了大量卓有成效的工作，在關鍵時刻發
揮了關鍵作用。

湯炳權表示，粵港、兩岸關係和平發展的

關鍵在於年輕一代，香港回歸後有很多成功的
青年工作經驗，希望孫中山基金會與友協結合
起來，將香港成功的經驗推廣至兩岸三地，共
同推動兩岸三地青年工作，開創粵港及海峽兩
岸合作的美好未來。

余國春對以孫中山先生為旗幟進行交流表
示認同，他說，自己是華僑，孫中山先生在海
外非常有影響力，相信兩個會的合作前途無量
，可以為振興中華發揮力量。

孫中山先生曾侄孫孫必達認為以孫中山先
生的名義合作非常有意義，希望三地的青年多
到孫中山故居參訪，了解其出生、成長的地方
。羅國華建議推動兩岸三地青年創業交流，並
邀請香港青年企業家，於今年12月與廣東青年
企業家一起赴台交流。

出席交流活動的賓主還包括香港友好協進

會秘書長盧文端，香港中華總商會會長楊釗，
香港友好協進會發展基金副主席許智明、杜惠
愷、吳惠權、郭基煇，全國人大代表楊耀忠，
全國政協委員馮國經，廣東省政協常委余鵬春
、恆基兆業地產執行董事孫國林和香港友好協
進會總幹事魯夫等。
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1300港島區義工惠州交流

孫中山基金會訪友協
攜手推動兩岸三地青少年工作

荃灣鄉事委員會換屆

孫中山基金會會長、廣東省原常
務副省長湯炳權一行昨日到訪香港友
好協進會，受到全國政協常委、香港
友好協進會會長戴德豐等首長的熱情
接待，雙方座談交流，表示兩個會
將攜手合作，推動兩岸三地青少年
工作。

大公報記者 張藝博（圖／文）

【大公報訊】「同飲一江水，粵港兩地情」
，香港島各界聯合會與香港義工聯盟上月合辦
香港島今年首個大型考察交流活動，1300名港
島區義工赴廣東惠州進行兩日一夜的交流訪問
。活動獲惠州市高度重視，惠州市委書記陳奕
威、市長麥教猛、市政協主席陳訓廷等親切會
見交流團全體成員，並舉行千人盆菜宴歡迎香
港朋友；市委常委黃雁行、楊燦培等全程陪同
參觀羅浮山東江縱隊紀念館、西湖等特色景點
，以及港資企業勁家莊。

8月22日至23日，香港島各界聯合會和香
港義工聯盟舉辦 「同飲一江水，粵港兩地情」
2015年港島義工惠州交流團，1300名香港島各
界聯合會領袖、愛國愛港知名人士以及來自港
島各界的義工代表，同赴廣東惠州進行交流訪
問。訪問團由中聯辦副主任林武擔任榮譽顧問
，中聯辦港島工作部部長吳仰偉擔任顧問，港
區全國人大代表、香港島各界聯合會理事長蔡
毅擔任團長，香港義工聯盟常務副主席王明凡
及港島義工團團長吳國榮擔任副團長。

林武盼團員續愛國愛港
中聯辦副主任林武表示，港島繁榮穩定的

一片天依靠各人雙手共同努力撐起，希望各團
員繼續堅定不移地高舉愛國愛港旗幟，繼續攜
手發展壯大愛國事業，為香港的繁榮穩定作出
更大的貢獻。他讚揚去年大遊行、大簽名等 「
挺政改」各項活動都有港島各界義工的身影，
並稱 「一國兩制」18年來在港取得巨大成功，

但部分人不希望 「一國兩制」取得成功，包括
境外人士和本港的一些反對派。他強調為保持
香港的繁榮穩定，必須依靠大家繼續努力，保
證香港的管治權由愛國愛港人士掌握。

陳訓廷冀惠港多合作
惠州市政協主席陳訓廷表示，惠州與香港

同飲一江水，親如一家人，希望交流團加深感
受兩地一家親的手足情誼，了解和關注惠州，
大力促進惠港經濟、社會、文化、科技、人才
等多方面交流合作，推動兩地經濟發展，為維
護香港繁榮穩定作出新貢獻。

香港島各界聯合會理事長蔡毅表示，是次
交流旨在紀念抗戰勝利70周年和慶祝中華人民
共和國成立66周年，讓港島各界義工感受內地

日新月異的變化，一是通過參觀革命傳統教育
基地，體驗惠州獨特客家風情和美好山水自然
風光，進一步加深對廣東省和惠州市的認識和
了解，二是讓義工間加深了解、分享經驗、增
進聯繫，凝聚及建立起港島區的核心義工力量
，不斷發展壯大愛國愛港力量。

【大公報訊】香港中華總商會為岳陽市工商聯舉辦的研討班日前圓滿結束
，該班29名學員為商會領導、幹部及湖南省企業家。學員就經濟、工商貿易及
企業管理等方面的情況在港進行為期六天考察學習，期間並參觀拜訪了本港企
業及相關機構。

林廣兆冀湘港企業多合作
在結業儀式上，中總永遠榮譽會長林廣兆向學員頒發結業證書，並表示香

港是國際金融中心，有不少具有國際視野的人才，可為內地企業提供國際級的
金融服務，而香港的營銷、會計、法律等人才，也能為內地企業提供專業意見
，藉以提升企業管治和形象。內地企業可多利用香港這個經貿平台，拓展海外
巿場，與香港共同抓緊 「走出去」、 「一帶一路」的發展新機遇，期望兩地企
業多加合作，為創造兩地的繁榮努力。

學員收穫豐 助企業發展
研討班團長、岳陽市委統戰部副部長方亞華表示 「研討班培訓內容豐富，

課程安排精心、科學，還參觀拜訪了多個相關機構及香港企業，讓學員們更深
入了解香港各方面的情況，獲益良多。香港的金融、物流、旅遊及其他服務業
發展成熟，有不少寶貴經驗值得岳陽企業學習，幫助企業發展得更好，期望明
年再與中總合辦研討班。」

出席研討班結業禮者尚包括中聯辦協調部處長王軍，中總培訓委員會委員
高敏堅，會董李銘深，對外事務委員會副主席黃自強。

中總岳陽工商聯研討班結業

▲中總永遠榮譽會長林廣兆（前排右四）及中總成員與研討班學員合照

【大公報訊】團中央統戰部部長、全國青聯秘書長劉佳晨一行日前到深圳
調研由世貿總會創科委主辦的 「香港青年創業者跨境電商培訓班」。

劉佳晨冀深港互動更緊密
會面中，世貿總會創科委主席葉毅生與副主席楊瑞介紹基金會的背景與課

程的安排。劉佳晨與往期畢業學員代表親切交談，詢問他們對於是次培訓的收
穫和感受，對於未來發展創業的想法，和是否打算來內地創業等等，學員們輕
鬆自然的分享培訓的收穫，對自己未來發展的意義，以及創業的規劃。劉佳晨
高度肯定培訓班的價值，也希望香港青年多到內地走走，深港兩地的互動可以
更加緊密。

中聯辦教育科技部巡視員謝偉民高度評價世貿聯合基金會多年來在深港兩
地創新科技和青年人發展方面做出的卓越貢獻，特別指出基金會切實落地的培
養計劃，使香港年輕人增長知識，掌握了新的技能，又能對內地文化有進一步
了解，連同培訓中的細節安排，促進深港兩地的青年人交流與互動。

列席調研見面會和會談嘉賓有：龍崗區委書記馮現學、廣東團省委副書記
張志華、團中央統戰部青聯辦副主任李雪梅、深圳團市委書記蔡穎、廣東團省
委統戰聯絡部部長廖星、團中央統戰部科長趙晨星、港中大協理副校長李學金
、港中大創研院院長閻鏡予、龍崗團區委書記郭躍華等。

世貿聯合基金總會自2001年創會以來，一直推動國際貿易合作，文化交流
及世界和平。這次由世貿總會青年創新科技發展基金及阿爾法全腦開發研究院
共同資助四百多萬港元，於四個月內全資培訓600位年輕人並協助他們創業，
現已進行五期，共培養了200多位香港青年。

劉佳晨深圳調研港青電商班

▲劉佳晨（中）、葉毅生（右三）等合照

▲逾千義工在惠州市體育館合影

▲蔡毅（左六）等首長率團

東華之友月捐計劃造福社群

▲ 荃灣鄉事委員會第30屆執委，與主禮嘉賓
合照 大公報記者溫寶生攝

▲賓主切金豬儀式

▲鍾偉平致
辭

【大公報訊】 「東華之友」月捐計劃自二○一○年推出以來，得到善長提
供持續和穩定的捐款，讓東華三院可策劃和發展長遠的醫療、教育、社會福利
及文化保育服務，幫助社會上的弱勢社群。本年東華三院續邀得楊千嬅小姐擔
任計劃 「星級榮譽大使」，並適逢東華三院創院145周年，特別以 「1+4=5月
捐月友」為呼籲口號，希望捐款者繼續支持月捐計劃之餘，同時邀請四名親友
一同參與，聚沙成塔，集腋成裘，為社會上有需要的人士提供援助。

本年 「東華之友」月捐計劃啟動禮已於九月六日舉行，由MegaBox贊助場
地。東華三院主席何超蕸、東華三院董事局成員及 「星級榮譽大使」楊千嬅攜
手主持計劃啟動儀式，並頒贈感謝狀予連續五年或以上成為 「東華之友」的長
期捐款者，以表揚一眾善長多年的支持。

主席何超蕸致辭
何超蕸致辭指，感謝 「東華之友」月捐計劃捐款者一直以來的慷慨解囊，

穩定的善款讓本院可作長遠策劃及制定發展方向，為有需要的人士提供合適的
幫助，裨益社群。何超蕸亦感謝楊千嬅小姐自計劃推出以來，一直擔任 「星級
榮譽大使」，協助宣傳不遺餘力，出心又出力，她希望未來有更多市民參與計
劃，造福社會。

▲何超蕸及 「東華之友」 星級榮譽大使楊千嬅一同致送感謝狀予連續五
年或以上之 「東華之友」 捐款者

▲孫中山基金會嘉賓與友協首長合照

▲湯炳權（右九）代表基金會致送書法作品予友協，戴德豐（中）等首長代表接受

【大公報訊】記者溫寶生報道：荃灣鄉事
委員會日前（九月八日）假荃灣悅來酒店舉行
「第30屆執行委員就職典禮」。中聯辦新界工

作部副部長張肖鷹、荃灣民政事務專員葉錦菁
、新界鄉議局主席劉業強、荃灣區議會主席陳
耀星等應邀主禮。鍾偉平連任主席，他期望社
會各界與特區政府攜手合作，為香港的長遠發
展打好堅實的基礎，抓住祖國發展的良好機遇
，共創雙贏。

鍾偉平蟬聯主席
鍾偉平致辭時首先對來賓表示衷心的感謝

。他指出，政改方案被否決後，廣大市民痛心
疾首。滋事者無視香港長遠利益發展，公然違
背香港廣大巿民的願望，令特區政府和社會各
界，為普選所付出的努力和心血付諸流水，呼
籲廣大市民擦亮眼睛，有效地行使我們的公民
權利。在即將舉行的選舉中，全力地支持愛國
、愛港人士參政，從不同的領域及層面為香港
市民服務。

鍾偉平續稱，香港是一個經濟型城市，只
有發展經濟、改善民生，香港才有更好的未來
。希望社會各界與特區政府攜手謀劃香港的未
來發展，為香港的長遠發展打好堅實的基礎，
再創高峰。他強調，再次被推選為主席，自知
鄉事工作任重道遠，將聯同全體執委，竭盡所
能為村民服務，共創一個和諧繁榮有活力的荃
灣。

劉業強致辭時肯定在鍾偉平主席的領導下
，荃灣鄉事委員會業務必定蒸蒸日上，為地區
發展立功建樹。他表示，新界鄉民一直以愛國
、愛港、愛鄉的宗旨維繫新界地區和諧穩定，
支持特區政府依法施政，與各政府部門貫徹官
民良好關係、坦誠合作。為維護新界鄉民的權
益，他呼籲鄉民重視是次的區議會選舉，積極
參與投票，選出合適的人選，共同為國家富
強，民族興旺，香港繁榮等同心協力，作出
貢獻。

出席的重要嘉賓包括港區全國人大代表田
北辰，仁濟醫院董事局主席林煒珊等，第30屆

執委包括主席鍾偉平，副主席邱錦平、傅振光
，總務主任何遠雄，財務主任傅子魁，福利主
任陳錦康，文化教育主任徐天有，文康體育主
任曾國光，社區事務主任廖志強，鄉村事務主
任何日新，環境衛生主任曾俊文，交通運輸主
任劉偉輝，公共關係主任何偉明等。


